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Polémica genera 
reclamo por 
falta de apoyo 
al RallyMobil 
   . El productor general cuestionó a 
autoridades. Desde el GORE en tanto, sostienen que 
había una imposibilidad legal de aportarfondos. 

Rocío Santibáñez Flores 
cronicacodiarioatacama.cl 

stefin desemanaen Ata- 
camasevivió unajorna- 
da adrenalínica que 
¡quedará en la historia 

tras correrse la cuarta fecha del 
CopecRallyMobilenlas distintas 
rutas designadas y sobre todo 
dentro dela faena operativa de 
minera Candelaria. Bajo esecon- 
texto, la organización y los pilo- 
tos realizaron un balance de es- 

ta edición, la cual además, dejó 
en evidencia el desempeño de 
una joven promesa de este de- 
porte, Ignacio Oyarzún. 

COPIAPÓ 

En estatemporada número 
25se debutó enla regióncon la 
edición inaugural del Rally de 
Copiapó, cabe destacar que es- 
ta cuarta fecha del Campeona- 
to Nacional 2025 esla primera 
del norte desde el Rally de 
Ovalle 2019 y contó con la pre- 
sencia de 32 binomios en pista 
quienes atravesaron las áridas 
y abrasivas condiciones del de- 
sierto de lasrutas atacameñas. 
Participaron en distintas cate- 
gorías como RC2, RC3, RCA, 
R2, COPAGT2i, N4 y N3. 

    

  

Por su parte, los pilotos que 

fueronrelevantes figurasenes- 
te rally dieron su punto de vis- 
ta sobre lo que fueron estos úl- 
timos días en Atacama. 

Jorge Martínez, comentó 
que “sabíamos quesería unra- 
1ly muy duro, con caminos sú- 
per exigentes. Disfrutamos mu- 
cho de esta fecha, del tremen- 
doapoyo de la gente y además 
sacamos todoslos puntos posi- 
bles, lo que es muy importante 
para nosotros, ya que nos per- 
dimos la primera fecha en La- 
go Ranco”. 

Asu vez, Ignacio Gardiol, 
señaló que “Nunca había co- 
rrido en el desierto y en esteti- 

ORQUESTA SINFÓNICA MUI 

MEA 

LA COMUNIDAD ENCONTRÓ EN EL RALLYMOBIL LA OPORTUNIDAD DE DESCONECTARSE Y VIVIR UNA EXPERIENCIA ÚNICA. 

po de caminos. Son pisos muy 
duros con muchos cambios, 
en los que nos pasó de todo, 
situaciones que no habíamos 
sufrido en las fechas del sur, 
pero sumamos una nueva ex- 
periencia y pudimos terminar 
adelante”. 

Mario Parra explicó que “es 
misegundo triunfo consecuti- 
voy, tal comoen Puerto Montt, 
conla particularidad que tomé 
la puntacuando parecía que ya 
no había posibilidades. Eso de- 
muestra que en elautomovilis- 
mo nunca hay que darse por 
vencido. Llevo 21 años en este 

deporte y me pone muy con- 
tento ganar en una carrera tan 
difícil e histórica como esta de 
Copiapó”. 

Juan José Echavarri expre- 
só que “estoy muy emociona- 
doporel triunfo. He vividouna 
gran temporada debut en el 
Copec RallyMobil y adjudicar- 
me mi primer triunfo en la fe 
cha más lejana a mi región na: 
tal(La Araucanía) hace que sea 
un logro muy especial”. 

  

  

vidas, el productor general del 

IGNACIO VILLARROEL 

  

Copec RallyMobil, Felipe Hor- 
ta, indicó a un medio local que 
“lamentablemente las autori- 
dades, tanto municipales co- 
mo del gobierno regional, no 
adoptaron con la altura de mi- 
ra que merece este evento, el 
respeto desde el punto de vis- 
ta del valor institucional, el va- 
lor estratégico país que tene- 
mos como campeonato.” 

Dichos los cuales contras- 
tóconel apoyo de Paulina Oli- 
vares, Sandra Bustos y Miguel 
Ángel San Martín que, según 
el productor, fue clave para.el 
desarrollo del evento. 
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Tema del día 

$200 millones 
y un poco más es lo que habría solicitado la organización de 
RallyMobil al gobierno regional, esto según Pallauta. 

20 años 
tiene el piloto Ignacio Oyarzún, el másjoven de la competen- 
cia y talento en crecimiento. 
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GOBIERNO REGIONAL 
ElGobiernoRegional de Ataca- 
ma salió al paso de cuestiona- 
mientos relacionados con su 
participación en la organiza- 
ción de la reciente fecha del 
RallyMobil , aclarando que des- 
de uncomienzo apoyaronacti- 
vamente la realización del 
evento, como impulsores di- 
rectos dela iniciativa. 

“Empezamos a trabajara 
principios de año en la mate- 
rialización de la misma, ha- 

ciendo las coordinaciones con 
los servicios públicos, con las 
empresas, porque el llevar a 
cabo un evento como este im- 

plica un esfuerzo de manera 
colectiva”, dijo el gobernador 
regional, Miguel Vargas. 

Respecto a la ausencia de 
aportes económicos directos, 
el gobierno regional explicó 
que no se trató de una negati- 
va, sino de una imposibilidad 
legal. 

“Ustedes ya saben que no 
esposible hacer transferencias 
directas a entidades privadas 
que persiguen fines de lucro. 
Porlotanto, para queel gobier- 
únoregional pueda financiar, se 
necesita un proyecto o un pro- 
grama y eso nunca ingresó en 
el gobierno regional, o lo que 
se ingresó no cumplía con los 
requisitos”, añadió. 

Además, desde el Gobierno 
Regional reconocieron que hu- 
bocierta desprolijidad por par- 
te de algunos equipos respon- 
sables delevento, yexpresaron 
susorpresaante dedaraciones 
que cuestionaron el rol del or- 
ganismo. “Siempre fuimos los 
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EL PRODUCTOR FELIPE HORTA (AL MEDIO) EXPRESÓ QUE FALTA MÁS APOYO PARA QUE EVENTOS DE ESTE TIPO CREZCAN EXPONENCIALMENTE. 

más interesadosen que esta fe- 
cha del Rally se concretara”, 
afirmaron. 

CONSEJEROS REGIONALES 

Ante esta misma situación, el 
consejero Francisco Pallauta 
en su cuenta de Instagram, 
cuestionó el hecho de queelfi- 
nanciamiento de eventos de 
este tipo lleguen en algún mo- 
mento a ser aprobados por el 
gobierno regional, consideran- 
do que los más de $200 millo- 
nes solicitados, según su opi- 
nión, pueden ser invertidos en 
otrasáreas de mayor urgencia, 
como salud y educación. 

“Es mucha plata malgasta- 
daparaunaactividad. Essúper 
bonita recreativa para el mun- 
do tuerca, perosi se volviera a 
presentar esta propuesta, no la 
aprobaría”, expresó. 

El también consejero regio- 
nal Felipe Fuentes, cree los re- 
cursos siempre deben ser des- 
tinados alas necesidades esen- 
ciales delas personas. 

Asimismo expresó que en 
suoportunidad la Comisión de 
Deportes se reunió junto a au- 
toridades, al menos dos veces 
para la coordinación del even- 
to tuerca. 

“Yo no pertenezco a dicha 
comisión pero me consta ya 
que participé en una de las re- 
uniones enlascuales pude dar 
mipunto de vista enrelaciónal 
cuidado del patrimonio de 
nuestro parque Desierto Flori- 
do, así como al patrimonio ar- 
queológico, palenteológico y 
lascomunidades indígenas que 
se pudieran ver afectadas por 

   
el desarrollo de esta activi- 
dad”, añadió. 

Por su parte el consejero 
Miguel Ángel San Martín, la- 
mentó las desclaraciones de 
Francisco Pallauta. 

“Declara claramente desin- 
formado, por sus constantes y 
reiteradas ausencias a comisio- 
nes dónde se tratan temas pro- 
gramáticos más a fondo, inclu- 
soausentandose dela comisión 
que preside. Es importante el 
poder obtener datos referentes 
ocupación hotelera, ventasre- 
gistradas en el periodo, ventas 
registradas que efectuaron los 
emprendedores de la región 
que se instalaron de forma gra- 
tuita con stands en el evento. 
Considero poco serio hacer jui- 
cio de un evento sin tener datos 

de resultados con motivo de la 
realización de este”, apuntó. 

BALANCE 

En relación al desarrollo del 
evento, los pilotos que fueron 
relevantes figuras en esterally, 
entregaron su punto de vista 
sobre lo que fueron estos últi- 
mos días en Atacama. 

Ignacio Gardiol, señaló que 
“Nunca había corrido en el de- 
sierto y en este tipo de cami- 
nos. Son pisos muy duros con 
muchos cambios, en los que 
nos pasó de todo, situaciones 
queno habíamos sufrido enlas 
fechas del sur, pero sumamos 
una nueva experiencia y pudi- 
mosterminar adelante”. 

Mario Parra explicó que “es 
mi segundo triunfo consecuti- 
vo y, tal comoen Puerto Montt, 
con laparticularidad que tomé 

TOYOTA 

la punta cuando parecía que ya
no había posibilidades. Eso de-
muestra que en el automovilis-
mo nunca hay que darse por
vencido. Llevo 21 años en este
deporte y me pone muy con-
tento ganar en una carrera tan
dificil e histórica como esta de
Copiapó”. 

FIGURA EN ASCENSO 

Con tan solo 20 años de edad,
el piloto Ignacio Oyarzún es
una promesa del rally al desta-
car enla categoría Copa GTA,
ubicándose como líder del ran-
king de Súper Prime tras las 3
primeras fechas del campeo-
nato y siendo el piloto más jo-
ven de esta temporada de Co-
pec RallyMobil. 

Oriundo de la comuna 
LosLagos, Ignacio participóe
Atacama este fin de semana
atrayendo las miradas del 
blico y obteniendo unasólid
participación. Oyarzún señal
que “delos tres años que lle
corriendo, esto eslo más alej
do en experiencia actual acu
mulada. Corríen una mina, l
terrenos eran totalmente di

tintos, pero la energía de 
gente y todo lo que reunía en 
la región me encantó. 

Este campeonatono estuv
exento de desafíos y dificult
des para sus competidores
por lo mismo, el joven depor
tista comenta que “lo más dif
cil para mien esterally en pa
tícular fue la administración 
los neumáticos y también laad
ministración demirendimien

to como piloto, ya que un
siempre quiereir a fondo”. 6

   

      

  

CEDIDA 

  

UNA JORNADA LLENA DE AMOR Y FRATERNIDAD. 

Más de 100 mascotas 
y sus familias dijeron 
presente en corrida 

INICIATIVA. El primer lugar fue para el 
pinscher Goliat. 

ásde100 perritos jun- 
M toasus familias parti- 

ciparon de la Corrida 
Canina en la Vega Modelo del 
Palomar, iniciativa gestionada 
porla Municipalidad de Copia- 
pó y conlacolaboración de Ve- 
ga Modelo y Fundación Puen- 
te Arcoíris. 

Elganador de lacompeten- 
cia fue Marcelo Quiroga Salas, 
junto su perro pinscher Go- 
líat, quien es hijo de la famosa 
Cookie, perrita quetuvo unrol 
protagónico en el largometraje 
“Oro Amargo” junto al actor 
chileno Francisco Melo. 

CONVOCATORIA 
Sobre la corrida, el alcalde de 
Copiapó, Maglio Cicardini, se- 
ñaló que “estoy muy contento 
por la gran convocatoria y la 
participación de la gente. He- 
mosrealizadoenotras oportu- 
nidades corridas caninas, pero 
esta es la primera vez que se 
hace en El Palomar. Tuvo muy 
buena acogida por la comuni- 
dad y eso es precisamente lo 
que buscamos como munici- 
pio, que es entregar espacios 
de recreación y diversión a las 
familias”. 

Por su parte, el encargado 
de Deporte Municipal, Patricio 
Alfaro, indicó que “en esta co- 
rrida quedó reflejado el amor 
que tiene las familias copiapi- 
nasalos perritos y fue una jor- 
nada donde se hace un llama- 
doalacomunidad alarelevan- 

cia dela tenencia responsable 
demascotas. Esto conlleva ala 
unión y la integración de la co- 
munidad dando espacios en- 
retenidos para pasarun fin de 
semana”. 

Respecto al ganador de la 
corrida, Quiroga comentó que 
“tuve que estar siempre detrás 
de Gogo (Goliat) porque tiene 
mucha energía. Logramos lle- 
gajuntos a la meta juntos y es- 
toy muy felizdel resultado que 
logramos. También nos acom- 
pañó su madre, Cookie, quien 
sé que estaría muy orgullosa de 
suhijosi hablara”. 

Otro de los concursantes 

dela corrida canina fue Sebas- 
tián Flores junto a su perro 
Chocolo, quien fueadoptadoa 
lostres meses al verlo en la ca- 
lle. “Me pareció muy buena y 
hubo mucha convocatoria. 
Nos entretuvimos harto, había 
muchos stands con productos 
excelentes y nos pareció una 
excelente instancia para que 
Chocolo empiece relacionar- 
se a otros perros de manera 
alegre”, indicó. 

Cabeseñalar que los prime- 
ros tres lugares de la compe- 
tencia recibieron premios con 
tiendas de Vega Modelo y hubo 
concursos como mejor disfraz 
y el mejor compañero. Ade- 
más, se entregaron diplomas y 
reconocimientos a los más de 
100 participantes caninos que 
participaron de la corridaen El 
Palomar. os 
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